
一般質問順序表 

平成２８年６月 

受理 

番号 
件 名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 子どもの貧困 

① 学力と体力の向上に向けた取り組み

② 現状把握と今後の取り組み

２ 防災計画 

① 災害時の対応

② フリーソフトの活用

③ 意思決定プロセス

３ まちづくりとイベントの活性化 

① 許可申請プロセスの工夫

② 地域イベントの活性化

４ 学校教育と地域人材の活用 

① 地域人材の総合管理

② 広域的な取り組みと環境整備

16 伊 藤 大 輔 

民進党・市民 

フォーラム 

一括質問 



２ １ 保育園の待機児童対策について 

① 今年度の現状について 

② 国や都の対策について 

③ 市長公約実現に向けた対策について 

２ 熊本地震を通しての防災対策について 

① 被災地に向けた支援について 

② 熊本地震からの教訓について 

③ 防災計画へのさらなる取り組みについて 

３ 学校給食費改定について 

① 現状について 

② 改定による影響について 

③ 改定に向けた対策について 

４ 立川児童相談所の移転について 

① 現状について 

② 市との関わりについて 

③ 地域住民への説明と今後のより良い関係づくりに 

ついて 

５ 市史編さんについて 

① 現状について 

② 須﨑家内蔵よりの文書などについて 

③ 今後について 

 

12 安 東 太 郎 

 

３ １ 富士見町地域周辺のまちづくりについて 

① 立３・１・３４号中央南北線南進について 

② 富士見町二丁目３６番地の国有地について 

③ 西立川駅前地域の有効活用について 

④ 富士見町地域周辺の交通施策について 

２ 渋滞緩和施策について 

① 市内活性化に伴う現状と課題、改善について 

 

９ 松本あきひろ 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

一括質問 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 



４ １ 持続可能なまちづくりをしょう！ 

① 「街路樹」を考える 

・ 先進自治体のあり方方針やプランからみる 

・ 平成２６年度決算からみる 

② 「道路」を考える 

・ 平成２６年度決算からみる 

・ 他自治体の計画からみる 

２ 若葉町のまちづくりは市民参画型で、進めて行こう！ 

① 小学校統合への市民参加について 

・ 「新校舎建設マスタープラン策定支援業務委託」 

について問う 

・ 「新校舎建設と学校統合に伴う各検討委員会」に 

ついて問う 

② 若葉町地域の１０年後のまちづくり計画 

・ 市の考え方を問う 

・ 市民参画型のまちづくりの必要性について 

 

３ 谷山きょう子 

５ １ 地域公共交通について 

① 高齢者や地域特性に応じた移動支援について 

② 持続可能な交通システムの構築について 

２ 無線ＬＡＮ環境について 

① Ｔachikawa Ｃity Ｆree Ｗi-Ｆiについて 

② 避難所の無線ＬＡＮについて 

３ テニス場の利用状況について 

① 現状について 

② 稼働率の向上について 

 

５ 瀬  順 弘 

６ １ 防災・減災対策について 

① 生き残るための防災・減災対策について 

② 生き延びるための防災・減災対策について 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

① 道路等施策について 

② 自転車施策について 

③ 雨水対策について 

④ 玉川上水の樹木について 

３ 入札について 

① 業者の選定について 

 

14 高 口 靖 彦 

 

 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

 
一問一答 

 

 

公 明 党 

 

一問一答 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 



７ １ 広域行政・連携について 

① 交通施策について 

② 環境施策について 

③ 防災施策について 

④ 公共施設について 

⑤ 図書館について 

２ ごみ対策について 

① 戸別収集有料化後の現状について 

② 新たな施策について 

③ 高齢者への対応について 

３ 運転免許証自主返納制度の促進について 

① 現状と支援策について 

４ ＪＲ南武線快速列車運行常態化並びに連続立体交差 

事業について 

① 現状と対応について 

５ 教育行政について 

① ＳＮＳについて 

② 外部指導員について 

③ 通学路について 

 

15 大石ふみお 

８ １ 自転車利用環境の整備について 

① 自転車レーンの整備 

② 駐輪場の増設 

③ 自動車運転免許証自主返納者に対する補助事業 

２ 防災対策について 

① 来街者の防災対策 

② 仮設住宅の設置 

③ 自治会館の耐震診断 

 

６ 大 沢 純 一 

一括質問 

 

 

民進党・市民 

フォーラム 

 

 

公 明 党 

 

 
一問一答 

 

 



  

９ １ 南口駅周辺のまちづくりについて 

① ペデストリアンデッキについて 

② 周辺の道路の整備について 

③ 立川市立川駅南口公衆便所について 

④ 駅周辺の喫煙所について 

２ 子どもの貧困について 

① 市で行う実態調査について 

② たまがわ・みらいパークで行われた子ども食堂について 

③ 無料塾への補助について 

④ 入学お祝い金制度について 

３ 立川市の公園について 

① マンホールトイレの設置について 

② 定期的な遊具の点検について 

③ ボールで遊べる公園について 

 

１ 中 町  聡 

10 １ 米軍横田基地について 

① ＣＶ２２オスプレイの配備について 

② 基地周辺地域の安全、安心について 

③ 基地強化について 

２ 安心して利用できる介護制度について 

① 介護予防・日常生活支援総合事業について 

② 認定調査について 

③ 介護事業者、介護労働者のおかれた実態と支援策につい 

    て 

３ 若者の雇用支援について 

① 若者の雇用と労働の実態について 

② 支援と取り組みについて 

③ 雇用側への働きかけについて 

 

２ 若 木 早 苗 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 



11 １ 人事について 

① 等級・号給の考え方について 

 ② 異なる等級の給与の重なりについて 

 ③ 人事評価制度について 

 ④ ２０代の職員について 

 ⑤ ３０代の職員について 

 ⑥ ４０代以降の職員について  

２ 南口のトイレの改修について 

３ 新しい教育体制について 

 ① 総合教育会議について 

 ② 小中一貫教育について 

 ③ 「チーム学校」について 

４ 輝く個店振興事業について 

 

８ 江 口 元 気 

12 １ 福祉施策の推進について 

 ① 生活保護制度の現状と課題 

 ② 福祉保健部の組織変更 

 ③ 介護保険制度の課題 

 ④ 保育園の待機児童対策について 

 ⑤ 子どもの貧困対策 

 

23 太 田 光 久 

 

 

13 １ 子育てしやすい立川をめざして 

 ① 保育園の待機児童の現状について 

 ② 待機児童０に向けた今後の計画について 

 ③ 保育人材の確保について 

 ④ 地域子育て支援事業について 

２ 特別支援教育の充実「一人ももれなく支援が受けられる 

 体制を」 

 ① 特別支援教室キラリ・情緒障がい等通級指導学級につい

て 

 ② 特別支援学級等の児童の増加に伴う対応について 

 ③ 今後の課題について 

３ 熱中症対策について 

 

７ 門 倉 正 子 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

民進党・市民 

フォーラム 

 
一括質問 

 



  

14 １ 教育行政について 

 ① けやき台小、若葉小学校統合について 

 ② けやき台小学校の改修工事について 

２ 学習館及び学習等供用施設の改修について 

 ① 若葉会館について 

 ② 高松会館について 

 ③ こんぴら橋会館について 

３ 図書館行政について 

 ① 学校図書の図書支援員について 

 ② 学校図書の蔵書の充実について 

 ③ 地区図書館の資料（書籍）やサービスの充実を図ること

について 

 ④ 駅直近に図書の返却ポスト設置について 

４ 障がい者への支援策について 

 ① 重度障がい者の支援策について 

 ② 就労支援について 

 ③ 放課後のデイサービスについて 

 ④ 特別支援学級への送迎について 

 

18 永元須摩子 

 

15 １ たちかわ創生総合戦略について 

 ① 若い子育て世代に選ばれるまちとは 

 ② 寄り添う相談体制の構築を 

 ③ 若い世代の転出抑制策について 

 ④ 民間参入を促すまちづくり計画を 

２ 文化・芸術の花開くまちづくりについて 

 ① 練習や稽古の場の不足について 

 ② 民間の床を活用できるしくみづくりを 

 ③ デッキ、道路の使用について 

 ④ ポケットパーク、屋外ステージの設置を 

 

 

24 福 島 正 美 

一問一答 

 

 

公 明 党 

一括質問 

 

 

日本共産党 

 

党 



16 １ 障がい者支援について 

 ① 移動支援の見直しについて 

 ② 旅行補助金制度の見直しについて 

２ 入札制度について 

 ① 市内業者特例条件について 

 ② 落札率１００％に対する見解は 

３ 立川駅北口周辺の公園について 

 ① 緑町公園の活用について 

 ② 市政５０周年憩いの場について 

４ 第五小学校について 

 ① 大規模改修について 

 ② 付随の施設について 

 ③ 学区の変更について 

５ 平和学習の推進について 

 ① 広島平和公園、平和資料館、原爆ドームに触れること 

  による平和教育の推進を 

25 伊 藤 幸 秀 

17 １ 保育園の待機児解消について 

 ① 国の対策について 

 ② 保育の質の確保について 

 ③ 待機児解消の具体策について 

２ 第一中学校校庭の照明塔が傾いた件について 

 ① 経過と対応について 

 ② 改修と保全計画について 

 ③ 他の学校及び施設に今回の教訓を生かすことについ 

  て 

３ 行財政問題について 

 ① 行政経営計画について 

 ② 基金の積み立てについて 

 

19 浅 川 修 一 

一括質問 

 

 

公 明 党 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 



18 １ まちづくりについて 

 ① 交通対策について 

 ② 立川駅北口西地区の再開発について（風害について・

観光案内所について） 

 ③ 街路樹～倒木対策について 

 ④ 安全安心なまちづくり～防犯カメラの必要性につい

て 

２ 教育行政について 

 ① 小中連携教育推進の成果と課題について 

 ② 小中一貫教育を行う新たな学校の種類の制度化につ

いて 

 ③ 運動会での「組み体操」について 

 

26 中山ひと美 

19 １ 「食品ロス」ゼロに向けての対策について 

 ① 外食産業への推進について 

 ② 立川市におけるフードバンク事業の現状とフードド

ライブの取り組みについて 

 ③ 「子ども食堂」の現状と今後の取り組みについて 

２ 空き家対策の推進について 

 ① 立川市の空き家の実態調査について 

 ② 空き家に関する相談や活用を含めた対策のための相

談窓口の一本化を図れないか 

３ 「チーム学校」について 

  

13 山本みちよ 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

 

公 明 党 

 

 
一問一答

え 

 



20 １ 市民の命と安全を守る防災対策の強化について 

 ① 熊本地震の被災地支援について 

 ② 熊本地震の教訓を生かした防災対策の総点検につい

て 

 ③ 避難所・避難場所について 

 ④ 避難所運営について 

 ⑤ 災害関連死を防ぐための対応について 

 ⑥ 住宅や公共施設の耐震化の推進について 

 ⑦ 感震ブレーカーの設置補助について 

２ 「住まいは人権」と言える住宅政策の実現について 

 ① 国の「住生活基本計画」についての認識について 

 ② 国や都の計画と本市の住宅マスタープランとの整合

性について 

 ③ 市営住宅の増設について 

 ④ 民間賃貸住宅を活用した住宅確保の施策について 

  ⑤ 居住支援協議会の設置について 

⑥ 認知症高齢者への住宅分野での対応について 

 ⑦ 地域で問題となっている空き家への対応について 

 

20 上 條 彰 一 

21 １ 食の安全について 

 ① 食品添加物について 

２ 高額医療費について 

３ ごみ再資源化装置実証機導入について 

28 佐 藤 寿 宏 

 

22 １ 災害が起きた場合の障がい者への対応について 

 ① 避難支援マニュアルについて 

 ② 避難先での対応について 

２ 自治会等の法人化について 

 ① 認可地縁団体の運営状況 

 ② 地方創生と地域運営組織について 

４  松 本 ま き 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

一括質問 

 

一括質問 

 

 

民進党・市民 

フォーラム 

 



 

23 １ 市民協働における情報公開、市民参画のあり方につい 

 て 

 ① 市民自治、市民協働を進めるための情報公開・提供は

十分できているか？ 

 ② 公開する審議会等における運営の現状と課題 

 ③ 市民参加を促す公開会議の傍聴、資料提供のあり方 

２ 災害時の水の確保について 

 ① 災害時の地下水活用による立川市の取り組みについ

て 

 ② 電源喪失時における対策 

３ 公共施設の部屋の活用について 

４ 若者支援について 

 

17 稲橋ゆみ子 

24 １ 生活困窮者自立支援法実施から１年 

 ① この１年間の実施状況はどうか 

 ② この事業で見えて来たものは何か 

 ③ 相談者の生活保護受給への推移について 

 ④ 今後の課題について 

２ 生活保護費削減の状況について 

 ① 保護費の削減の推移について 

 ② 当事者の声はどう届いているか 

 ③ より格差を拡大するだけの削減策はやめるべきでは

ないか 

３ 熊本地震支援から見えて来るもの 

 ① 立川市から派遣された職員について 

 ② 災害派遣から何を学んだか 

 ③ 災害ボランティア活動から見えて来たもの 

 ④ 災害派遣から防災対策を見直す点はないか 

４ 福島からの避難者支援について 

５ 居住支援協議会について 

 

21 大 沢  豊 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

 
一問一答 

 

 

緑たちかわ 

一問一答 

 


